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ОБЩЕНИЕ с народом Путин
начал с того, что поздра-
вил сборную России по

футболу, которая одержала накану-
не победу над англичанами в Моск-
ве. Говоря об изменениях в жизни
страны за год, прошедший со вре-
мени предыдущей “Прямой линии”,
президент сказал, что результаты
проведенной работы были положи-
тельными, и даже лучше, чем ожи-
далось. Вместе с тем Путин не от-
рицал наличие проблем, включая
рост инфляции в России. Жителей
страны волновали не только быто-
вые проблемы, но и такие темы, как
отношение общества к истории, мо-
дернизация вооруженных сил стра-
ны, отношения с соседями из быв-
шего СССР,  развитие детского
спорта, игровые автоматы, сниже-
ние цен и повышение пенсий.
Первыми вопросы начали зада-

вать жители Дальнего Востока.
— Больная тема для всей стра-

ны ситуация на Дальнем Востоке и
в Забайкалье,— сказал В.Путин,
отвечая на вопрос из Владивосто-
ка. — Из этих регионов выехало в
последние годы полтора миллиона
человек. Происходит депопуляция
этого региона страны. Это абсолют-
но недопустимо и крайне опасно для
нас. Россия веками осваивала эти
территории, и мы не допустим того,
чтобы ситуация там деградирова-
ла и дальше.
Что для этого делается? Вы знае-

те, что принят ряд федеральных про-
грамм по развитию Забайкалья и
Дальнего Востока. Создана специ-
альная комиссия по моей инициати-
ве. Эту комиссию возглавил Пред-
седатель Правительства Российс-
кой Федерации. Поэтому внимание
руководителей и чиновников всех
уровней не будет ослаблено к Даль-
нему Востоку. Наоборот, оно будет
только возрастать. Это — первое.
Второе. В рамках федеральных

целевых программ на развитие
Дальнего Востока предусмотрено
выделение значительных сумм из
федерального бюджета. На ближай-
шие 4-5 лет это 500 миллиардов
рублей. Это очень большие деньги,
мы таких денег ни на одну програм-
му не выделяли. И дело не только в
средствах коммуникации с евро-
пейской частью. Здесь, как вы зна-
ете - а вы это знаете лучше, чем
кто-либо другой (люди, которые там
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живут, понимают), - это диспаритет в
тарифах на электроэнергию. И здесь
намечено развитие собственной энер-
гетики: и газовой энергетики, и элект-
роэнергетики. Это создание новых
рабочих мест на базе прежде всего
высоких технологий. Мы будем под-
держивать те производства, которые
на Дальнем Востоке являются тради-
ционными. Это авиастроение, и “Су-
перджет” там, вы знаете, этот наш
самолет достаточно неплохо идет.
Будем поддерживать судостроение. В
рамках создания единой судострои-
тельной корпорации все сегменты су-
достроения, которые присутствова-
ли на Дальнем Востоке, они, конечно,
будут поддерживаться в рамках этой
корпорации. Будем развивать инфра-
структуру, строительство дорог, пор-
тов и так далее и тому подобное.
Конечно, нужно и дальше думать о

том, как снижать зависимость тех, кто
проживает на Дальнем Востоке, в
этих регионах, от больших тарифов
на пролет или на проезд в поездах. И
сегодня перекрестное субсидирова-
ние имеет место быть, но мы не толь-
ко его сохраним, но будем наращи-
вать . Хотя более кардиальный путь
решения вопроса — это повышение
уровня доходов населения, которое
там проживает, чтобы люди имели
возможность свободно передвигать-
ся по стране.
Уверяю вас, что Правительство

знает об этом и будет настойчиво до-
биваться решения этих вопросов.
Внимание к Дальнему Востоку не бу-
дет понижено. Наоборот, оно будет
только возрастать.
Затем президент коснулся  остро-

ва Русский, где в 2012 году пройдет в
Российской Федерации саммит госу-
дарств Азиатско-Тихоокеанского ре-
гиона. Это улучшит и ситуацию с ра-
ботой, с дополнительными рабочими
местами во Владивостоке и вообще
на Дальнем Востоке в целом. Это бу-
дет способствовать развитию регио-
на, так как такие мероприятия играют
роль магнита для привлечения инве-
стиций как внутренних, так и из-за
рубежа. Это — хороший сигнал, и он
будет сделан.
Отвечая на вопрос студента  Вла-

дислава, Владимир Владимирович кос-
нулся  программы переселения сооте-
чественников из-за рубежа туда, где
они действительно нужны.

— Да, у нас принята программа о
(Окончание на стр. 2).

— СЕГОДНЯ в России нет ни одно-
го завода черной металлургии, где
подобный проект  осуществлен  за
столь  сжатые сроки. В ноябре мы
вводили первую печь новосибирско-
го завода «Сибэлектротерм», и вот
еще года не прошло, как состоялась
первая плавка на новой печи ДСП-
125 фирмы «Concast»,— отметил ге-
неральный директор управляющей
компании группы «Амурметалл» С.А.
Хохлов.
Принимать новый объект в первую

очередь — главному акционеру заво-
да, председателю совета директоров
ОАО «Амурметалл», депутату Зако-
нодательной Думы Хабаровского
края А.Г. Шишкину.
По столь торжественному случаю

на заводе также побывали и  депута-
ты Государственной Думы А.Б.Чир-
кин и В.И. Шпорт, глава города юнос-
ти В.П. Михалёв, начальник главного
управления территориальной полити-
ки, кадров и общественных связей
губернатора и правительства Хаба-
ровского края С.А. Левков и другие
представители политики, власти,
бизнеса и образования. После осмот-
ра масштабной заводской стройки,
состоялась пресс-конференция для
региональных СМИ. Речь шла о соци-
ально-экономическом положении и
перспективах развития промышлен-
ного потенциала Хабаровского края.
Состоялся серьезный разговор, зат-
ронувший самые «горячие» регио-
нальные темы: тарифы,  инфраструк-
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туру, кадровую политику, и многое
другое.

ПРИТОК КАПИТАЛОВ
НА ДАЛЬНИЙ ВОСТОК:

ПРОГНОЗЫ И РЕАЛЬНОСТЬ
— Скажите, почему Вы вклады-

ваете деньги в металлургическое
производство? Как известно, тари-
фы на Дальнем Востоке высоки, а
завод у вас энергоемкий. И, тем не
менее, деньги Вы сюда вкладывае-
те,— настойчиво допытывались
тележурналисты у Александа Ген-
надьевича Шишкина  во время ос-
мотра новых заводских объектов.
С этой же темы началась и пресс-
конференция.
К СВЕДЕНИЮ. Крупнейший инве-

стор Александр Геннадьевич Шиш-
кин  стал основным держателем
акций ОАО «Амурметалл» в декаб-
ре 2003 года. То, что завод принад-
лежит теперь  человеку действи-
тельно заинтересованному в раз-
витии дальневосточной металлур-
гии, стало понятно сразу. Новый
собственник поставил первосте-
пенную задачу – вновь объединить
всю амурсталевскую площадку под
началом ОАО «Амурметалл». Шиш-
кин вкладывает значительные сред-
ства в реконструкцию и модерни-
зацию производственных мощнос-
тей предприятия. С его приходом
начался новый этап в истории пер-
венца дальневосточной металлур-
гии. Создается современный, высо-
коэффективный, высокоприбыль-
ный электрометаллургический за-
вод с объемами производства свы-
ше двух миллионов тонн жидкой
стали в год.
Объем капитальных вложений

только в 2007 году составит 5,6
млрд. рублей. Всего по всем проек-
там для выхода на 2,0 млн. тонн
стали в год будет освоено более
400,0 млн. долларов США. Разрабо-
тан план технико-экономического
развития ОАО «Амурметалл» до
2011 года. Объем инвестиций в 2007
– 2011 году составит около 22,5
млрд. рублей.  (Для сравнения.  Как
отметил на пресс-конференции де-
путат Госдумы В.И. Шпорт, за во-
семь лет из государственной казны
для избирательного  округа 58 уда-
лось привлечь порядка пяти милли-
ардов рублей).

—  Думаю, что любое  дальнево-
сточное предприятие, развивающе-
еся стремительными темпами спо-
собно принести самую надежную и
самую эффективную отдачу, — по-
яснял журналистам А.Г. Шишкин.
Преуспевающий бизнесмен и из-

вестный в крае политик считает,
что сегодня в регионе нужны не
только финансовые вливания, но и
защита от непредсказуемости поли-
тических процессов в федеральном
центре. К сожалению, промышлен-
ный бизнес не может получить пока
от правительства гарантий ста-
бильности и понятных ответов на
многие региональные вопросы. Что-
бы наращивать промышленный про-
рыв, начавшийся в городе и крае,
необходимы социально-экономичес-
кие стимулы и  законы, гарантирую-
щие региону конкурентоспособ-
ность.

 По мнению С.А. Левкова, жите-
лей региона сегодня более всего
волнуют вопросы стабильности.

(Окончание на стр. 2).

С.А. Хохлов и А.Г. Шишкин (крайний справа) на строительной
площадке завода.
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Долгие годы Дальний Восток был
оторван от России, и люди здесь
чувствовали себя не нужными
собственному государству.

— Помните, как приезжал Гайдар
и говорил, что никого на эти окраи-
ны не посылал, как хотите, мол, так
и уезжайте. Сегодня ситуация изме-
нилась кардинально,— уверен Сер-
гей Андреевич.— Принята беспре-
цедентная программа развития
Дальнего Востока, которая предус-
матривает более 500 млрд. рублей,
которые  будут  направлены на раз-
витие нашего региона. Хабаровский
край  получит 42 миллиарда рублей.
На эти деньги будут построены до-
рога до Ванино, дорога на Никола-
евск, появятся новые медицинские
учреждения, культурные центры.
Начнется строительство жилья.

— По этой дальневосточной про-
грамме наш город получит более 400
млн. рублей,— отметил глава горо-
да В.П. Михалёв.— С помощью этих
денег мы решим одну из основных
задач — осуществим ввод очист-
ных сооружений. Тогда Комсо-
мольск станет единственным горо-
дом на Дальнем Востоке со 100%
очисткой всех стоков, сбрасывае-
мых в р. Амур.

— То, что прописано в дальнево-
сточной программе, совсем не оз-
начает, что все эти деньги придут в
Хабаровский край,— поставил воп-
рос ребром депутат Госдумы А.Б.
Чиркин.— Все эти деньги  предсто-
ит «выбить», «вытащить». Для того,
чтобы правительство Хабаровско-
го края совместно с Законодатель-
ной Думой края смогли выполнить
свои обязательства, им нужна дей-
ственная помощь в Госдуме. Сегод-
ня такая реальная сила – это депу-
таты.

— Например, депутатский надзор
будет необходим за инвестициями,
предназначенными для авиапро-
ма,— поддержал коллегу депутат
Госдумы В.И. Шпорт,— от восьми
до девяти миллиардов может полу-
чить наше авиационное предприя-
тие на развитие гражданского и во-
енного авиастроения. Сейчас уже
запланировано ответвление на
Комсомольский нефтеперерабаты-
вающий завод от магистрального
нефтепровода, который пройдет в
Находку. Это значительно повысит
рентабельность продукции предпри-
ятия. Строительство Ургальской
ГРЭС позволит снизить тарифы на
электроэнергию, что скажется на
рентабельности продукции ОАО
«Амурметалл».
О том, куда лучше направить

федеральные деньги, говорили мно-
гие выступавшие. Все сошлись на
том, что средства надо использо-
вать на развитие высокотехноло-
гичной промышленности, на обнов-
ление инфраструктуры.
ЛЮБОЙ ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ

ГВОЗДЬ ДОРОЖЕ
У нас высокие энерготарифы. И

любой гвоздь, сделанный в Комсо-
мольске-на-Амуре, будет в десять
раз дороже, — констатировал еще
один «горячий» региональный воп-
рос В.И. Шпорт.— Дальнему Восто-
ку необходимы ежегодно около 20
миллиардов рублей, чтобы тарифы
выравнять с российскими. Тогда мы
сможем выпускать продукцию кон-
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курентную.
Журналистов интересовал воп-

рос о запрете экспорта металлоло-
ма, с которым металлурги давно
уже обращаются к правительству
страны.

— Как человек радикальный, я
давно бы уже запретил экспорт
лома,— заявил С.А. Хохлов.— Но
поскольку политике федерального
центра эта тема не интересна и
даже мешает планам вхождения в
ВТО, нужно добиваться повышения
пошлин на экспорт лома, как это
было сделано в начале года для эк-
спорта круглого леса. Кстати, я ду-
маю, что Александр Геннадьевич
Шишкин, наш металлург, наш акцио-
нер, будет серьезно заниматься и
этими вопросами.
ГРЯДЁТ БОРЬБА ЗА КАДРЫ
Дальний Восток щедро одарен

природными богатствами, прекрас-
ной природой. Но главное богатство
и ценность региона — это люди. Де-
мографическая проблема усугубля-
ется мощным миграционным отто-
ком. Развивающимся промышлен-
ным предприятиям необходимы
квалифицированные кадры. Полити-
ки понимают, что люди захотят
жить на Дальнем Востоке только
тогда, если будут уверены, что смо-
гут дать своим детям все необхо-

димое, в том числе обеспечить об-
разование, приобрести жилье.

 — Сегодня главная задача пра-
вительства края и правительства
России, об этом и губернатор В.И.
Ишаев постоянно говорит,— нужно
сделать все, чтобы условия жизни
дальневосточников и условия жиз-
ни людей в центральных районах
страны были одинаковые,— отме-
тил С.А. Левков.— Это касается и
проезда в центральные части стра-
ны, и квартплаты, и тарифов для
предприятий. Это сегодня для Ха-
баровского края — главная задача.
И мы ее отстаиваем на всех уров-
нях власти.

 — Нужно добиваться , чтобы
правительство повернулось к про-
блемам нашего региона. Есть идея
создать комитет по делам Дальне-
го Востока и северных террито-
рий,— рассказали депутаты Чиркин
и Шпорт.— Мы, законодатели, обя-
заны создать такое правовое поле,
чтобы молодые люди поверили в го-
сударственную политику и решили
связать  свое будущее с Дальним
Востоком. Закон «О молодёжной по-
литике» подготовили три года назад,
он прошел все комитеты. Сейчас
работаем над тем, чтобы и кадро-
вый вопрос нашел отражение в за-
конодательстве.

— В Комсомольске программа
обеспечения жильём молодых се-
мей действует давно,— отметил в
своем выступлении В.П. Михалёв.—
В городе сданы три дома для моло-
дых семей. С прошлого года было
опробовано предоставление креди-
тов для закупки жилья на вторич-
ном рынке. В прошлом году такую
поддержку получили 10 семей. В
этом году – 60. И на следующий год
вопрос по 60 молодым семьям уже
решен. Проектируется дом, который
будет строиться для молодых се-
мей. Жилищную программу мы раз-
виваем. Предлагаем руководите-
лям предприятий принять участие
в погашении части процентов по
ипотечному кредитованию для мо-
лодых семей. Эти вопросы нужно
решать как можно быстрее. Следу-
ющее пятилетие на Дальнем Вос-
токе будет ознаменовано борьбой
за кадры. И успешным станет то
предприятие, которое обеспечит
себя специалистами.
ЗАЧЕМ ТРАТИТЬСЯ НА ХРАМЫ?
По уровню развития промышлен-

ности, очевидно, что Дальний Вос-
ток — стратегический регион Рос-
сии, и, чтобы эта территория нача-
ла вновь стабильно развиваться,
нужно заботиться и о развитии со-
циальной сферы,— считает А .Г.

Шишкин,— Кстати, меня иногда кри-
тикуют: «Зачем вы тратите огром-
ные деньги на строительство хра-
мов, когда эти средства можно было
бы отдать детским домам?». В от-
вет  могу сказать  только одно —
важно, чтобы человек видел высший
смысл своих трудов. В свое время
российский император не из госуда-
ревой казны, а из личной выдавал
средства на заселение Дальнего Во-
стока. Строил церкви, школы и боль-
ницы. И в 21-м веке в суровом крае

людям нужны духовные традиции.
Мы финансировали строитель-

ство единственной на Дальнем Вос-
токе семинарии, вложив более 150
миллионов рублей, помогали строить
в Комсомольске храм в честь Про-
рока Илии.
Помимо этого, мы поддерживаем

развитие краевого спорта: это и хок-
кей, детские спортивные школы и сек-
ции, проведение крупных турниров,
как, например, лот-марафон на призы
олимпийской чемпионки Юлии Чепа-
ловой. Помогаем детским домам, ока-
зываем поддержку домам ветеранов,
больницам, школам. Откликаемся на
многие просьбы, с которыми к нам об-
ращаются краевые и городские влас-
ти. Учитывая те серьёзнейшие про-
цессы реконструкции и модернизации
производства, которые сегодня реша-
ет коллектив ОАО «Амурметалл»,
социальная программы для нас — се-
рьезная дополнительная нагрузка. Но
мы оказываем всестороннюю помощь
людям, которые живут в Хабаровс-
ком крае. Считаем это своим долгом.
Одним словом, идеи для комплек-

сного развития Дальнего Востока
есть. Есть программа — долгосроч-
ная и «многослойная», как пирог, печь
который нужно срочно, чтобы по-
спеть вовремя.

Å. ÀÑÒÀØÎÂÀ.

С.А. Хохлов, А.Г. Шишкин, А.Б. Чиркин, В.П. Михалёв, В.И. Шпорт, С.А. Левков.
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— ЕСЛИ представить наше пред-
приятие в виде большого и сложного
организма, где цеха и подразделения
— отдельные составляющие, то наша
заводская железная дорога являет-
ся соединительными артериями про-
изводства, по которым ежедневно
перемещаются грузы, необходимые
для успешной работы.
Основная оперативная служба —

это служба движения. Вторая служ-
ба — это служба тяги, включающая в
себя локомотивное депо, где произ-
водится ремонт тепловозов, кранов
и вагонов. Следующая служба —
служба пути, в ведении которой на-
ходится 83 километра железнодорож-
ных путей и 260 с лишним стрелок.
Служба электрохозяйства занимает-
ся обслуживанием электрической
сигнализации стрелок и всего цехо-
вого электрооборудования. И после-
дняя служба — участок погрузочно-
разгрузочных работ, который отвеча-
ет за погрузку и выгрузку нашими же-
лезнодорожными кранами необходи-
мого оборудования и материалов на
всей территории завода. Такая вот
не очень масштабная структура же-
лезнодорожного цеха, но, тем не ме-
нее, успешно справляющаяся с воз-
ложенными на нее задачами. Хозяй-
ство у нас большое, и мы стараемся
содержать его в должном порядке.
Совсем недавно закончили реконст-
рукцию станции «Западная», уложи-
ли пятнадцать  новых стрелочных
переводов, проложили около кило-
метра пути. В октябре планируем
уложить еще 1600 метров.
Помимо ежедневной работы зани-

маемся и подготовкой к зиме, при-
чем стараемся выполнять ее свои-
ми силами, с использованием внут-
ренних резервов. Так, мы уже прове-

Ïðîèçâîäñòâî: äåíü çà äíåì

83 ÊÈËÎÌÅÒÐÀ
83 êèëîìåòðà — òàêîâà

ïðîòÿæåííîñòü âñåõ
æåëåçíîäîðîæíûõ ïóòåé,

íàõîäÿùèõñÿ â âåäåíèè
ÆÄÖ ÎÀÎ «Àìóðìåòàëë». Î

òîì, êàêèå ñåãîäíÿ
ïðîáëåìû ñòîÿò ïåðåä

æåëåçíîäîðîæíûì öåõîì,
è ÷òî äåëàåòñÿ äëÿ èõ

ðåøåíèÿ, ðàññêàçûâàåò
íà÷àëüíèê ÆÄÖ Âëàäèìèð
Íèêîëàåâè÷ ÍÎÂÎÑ¨ËÎÂ.

ли осенний комиссионный осмотр
тепловозов, сделали перечень не-
достающих запасных частей, зани-
маемся осмотром путевого хозяй-
ства. Кроме этого выполняем под-
готовку здания к предстоящим хо-
лодам. Заменили два котла тепло-
снабжения, отопление у нас свое,
своя котельная. Есть у нас третий
котел, резервный, но из-за отсут-
ствия средств пока его установить
не можем. Отопительную систему
проверили полностью, промыли и
опрессовали. Так что зимой у нас
должно быть тепло.
Помимо явных достижений, есть

в цехе и целый ряд проблем, требу-
ющих незамедлительного решения.
Устаревает подвижной состав, теп-
ловозы исчерпали свой ресурс, и
поддерживать их в рабочем состо-
янии удается лишь за счет умения
и технической сноровки слесарей по
ремонту подвижного состава. Им
удается своими силами проводить
ремонты этой сложной техники, ис-
пользуя при этом свои наработки и
рационализаторские предложения.
Есть сложности и в подборе кад-

ров. Заполучить сегодня высококва-
лифицированного работника, имею-
щего железнодорожную специаль-
ность, непросто. Причина здесь в не
очень высокой, по сравнению с же-
лезной дорогой федерального уров-
ня, заработной платой. Отсюда и те-
кучесть кадров, и нарушения трудо-
вой дисциплины, которые, не скрою,

случаются. Неохотно и молодежь
идет на работу в железнодорожный
цех. Находят себе места, не требу-
ющие той высокой трудовой ответ-
ственности, необходимой при рабо-
те на железной дороге.
Специалисты требуются. Сейчас

в цехе большая потребность в мас-
тере пути, начальнике службы пути.
Нет их пока. У нас в службе движе-
ния из командного состава около
70% — пенсионеры. Заменить их
пока некем. Из-за условий труда
высока текучесть кадров. К приме-
ру, за последние три года у нас в цехе
поменялось уже четыре начальника
службы путей. Но с такими пробле-
мами сталкиваются многие подраз-
деления нашего предприятия, и мы
пытаемся решить их самостоятель-
но. И в этом помогают наши луч-
шие работники,  которые своим
ударным трудом давно зарекомен-
довали себя только с положитель-
ной стороны. Это мастер по ремон-
ту подвижного состава А.А. Лоску-
тов, старший диспетчер Е.В. Короб-
ченко, токарь Ф.В. Барченко, маши-
нист А.Д. Батуренко, электромон-
тер А.В. Василенко, слесарь Г.А. Ге-
расименко, оператор Е.И. Любимо-
ва, монтер пути Ф.Н. Морозов, убор-
щик подвижного состава С.А. Хай-
рулин, составитель  поездов С.А.
Шишпор и многие другие. Эти люди
являются «золотым фондом» наше-
го цеха и им по плечу любая работа.

Çàïèñàë Ñ. ÁÛÊÎÂ.

Ñòðî÷êè èç ïèñåì

Смотришь на те перемены, ко-
торые происходят на заводе, и
душа радуется. Производство на
глазах преображается, устанав-
ливается  новейшее оборудова-
ние. Все — суперсовременное,
электронное. И если еще вчера
возникали вопросы: «Кто будет
на всем этом супероборудовании
работать? Запустим новую печь
или слябовую машину, а кто бу-
дет во всей этой электронике раз-
бираться?», то теперь понимаешь,
что «не боги горшки обжигают», на-
учимся мы управлять этими аг-
регатами, напоминающими ско-
рее космическую  технику, чем
металлургическую. Сейчас на за-
воде активно идет обучение ра-
бочих и итээровцев буквально по
всем программам и на каждом аг-
регате. Учатся рабочие, электри-
ки, киповцы, технологи, механи-
ки, гидравлики. Все они участву-
ют в пуске-наладке оборудования.

Жизнь настолько стремитель-
на, что порой не успеваешь за со-
бытиями, которые происходят в
обществе, за теми технологичес-
кими процессами, которые полу-
чают развитие на производстве.
А успеть надо. Иначе отстанешь
безнадежно. И в этом, отчасти,
нам может помочь  создание на
заводе Интернет-кафе. Допус -
тим, мне необходима инструкция
для работы, которую я не знаю,
где взять. Прихожу я в Интернет-
кафе, прошу специалиста подо-
брать мне необходимый матери-
ал и распечатать  его. Или надо
отправить письмо личного харак-
тера, а времени для того, чтобы
ходить в другое Интернет-кафе,
нет. Или набрать, например, пись-
мо к вам в редакцию, самому от-
печатать  свой диплом. А еще в

Ïî÷åìó áû íå Èíòåðíåò-êàôå?
кафе можно было бы прочитать
старые дискеты или флешку, ведь
не на всех компьютерах имеются
дисководы. Разумеется, это все
не бесплатно.
Кроме того, Интернет-кафе

можно использовать  для обуче-
ния, скажем, Программе «1С».
Ведь  не в каждом цехе и не на
каждом рабочем месте есть ком-
пьютер.
Раньше на заводе была служба

машинописного бюро, которая по-
могала рабочим решать вопросы
подобного характера. Почему бы
и сейчас не создать такую служ-
бу, но только более совершенную
технически, а значит и более мо-
бильную, и эффективную.

  Þ. ÁËÀÆÈÍ,
íà÷àëüíèê ó÷àñòêà ÊÈÏèÀ

ÝÑÏÖ ¹ 2.

Èíâåñòèöèè â çíàíèÿ —
ñàìûå âûãîäíûå

Обучение ведут  иностранные
специалисты, те, кто сегодня ку-
рирует строительство и монтаж
оборудования, а также те специ-
алисты «Амурметалла», кто рань-
ше побывал в командировках на
родственных предприятиях. По-
вторение пройденного даст поло-
жительный результат для тех, кто
ездил за опытом, и эффективно
отразится  на учебе остальных
членов трудовых коллективов.
Теперь главная наша задача —

не упустить  время , из каждого
такого урока извлечь  для  себя
максимум пользы. Ведь  как ни
крути, а  качество обучения от-
разится потом на качестве нашей
совместной работы. Приобретен-
ные знания – это, в прямом смыс-
ле,— наш хлеб и наше будущее.
Думаю, это надо понимать всем
нам, работающим сегодня в усло-
виях повсеместного обновления
производства.

переселении соотечественников,—
сказал В. Путин.— Не могу сказать,
что она так уж эффективно зарабо-
тала. Но пилотными регионами, куда
будут направляться федеральные
средства на реализацию этой про-
граммы, избраны практически все
регионы Дальнего Востока и Забай-
калья. Это и Хабаровский край, и
Приморский край, по-моему, Мага-
данская область, Амурская область
и так далее. 12 регионов — это в
основном вся Восточная Сибирь и
Дальний Восток.
В соответствии с этой програм-

мой на переселение соотечествен-
ников выделены необходимые ре-
сурсы. Какие? Не помню точно, могу
ошибиться, но, насколько я помню,
60 тысяч — это единовременное по-
собие при переселении, затем - по-
собие ежемесячное, если нет по-
стоянного источника дохода у лю-
дей, которые переселились. Это под-
держка при оформлении различных
административных барьеров, свя-
занных с перевозом имущества, та-
можней, оформлением документов.
Это — социальный пакет, который
касается обучения в школах, пре-
бывания в детских садах и так да-
лее. Не ахти, может быть , какие
деньги, но это — реальная поддер-
жка. Для людей, которые переезжа-
ют из республик бывшего Советс-
кого Союза, это может быть суще-
ственным. Но это еще не все.
Людям, которые приезжают для

Ïðÿìîé ðàçãîâîð Ïóòèíà
ñ ðîññèÿíàìè: ôóòáîë,

èíôëÿöèÿ è ëè÷íûå âîïðîñû
того, чтобы жить на постоянной ос-
нове в Российской Федерации и хо-
тят быть гражданами нашей стра-
ны, нужно предоставить работу и
жилье. Вот это — вторая составля-
ющая программа, которая является
ответственностью региональных
властей. И только сопряжение уси-
лий федерального центра и регионов
может дать необходимую синергию,
как говорят, необходимый эффект.
В этой связи хотел бы обратить-

ся к руководителям регионов Даль-
него Востока и Восточной Сибири.
Мы энтузиазма особого до сих пор с
их стороны не видим. Гораздо легче
на временной основе завезти граж-
дан, допустим, Китайской Народной
Республики, они там отработают
какое-то время, выполнят какие-то
народно-хозяйственные задачи — и
до свидания, и отправить их на ро-
дину. Для решения текущих проблем
это — неплохо. Кстати говоря, ко-
личество граждан других госу-
дарств на территориях Дальнего
Востока, по экспертным оценкам,
критического уровня не превыша-
ет. Но все-таки мы должны забо-
титься о том, чтобы стабилизиро-
вать  собственное население на
этих территориях. Обязательно бу-
дем это делать.

...За три часа пять минут, в те-
чение которых длилась трансляция
«Прямой линии», В.В. Путин отве-
тил на 67 вопросов россиян.

Ïî ìàòåðèàëàì
Èíòåðíåò-ñàéòà.

(Окончание. Начало на стр. 1).

3 НОЯБРЯ В ОАО «АМУРМЕТАЛЛ» ПРОЙДЕТ ГО-
РОДСКОЙ КОНКУРС ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МАС-
ТЕРСТВА «ЗОЛОТЫЕ РУКИ-2007». ОСНОВАНИЕМ СТА-
ЛО ПОСТАНОВЛЕНИЕ ГЛАВЫ ГОРОДА № 230 ОТ
30.11.2006 Г. «ОБ ИТОГАХ РЕАЛИЗАЦИИ МОЛОДЁЖ-
НОЙ ПОЛИТИКИ В Г. КОМСОМОЛЬСКЕ-НА-АМУРЕ».
В нем примут участие  молодые рабочие промыш-

ленных предприятий и учащиеся учреждений началь-
ного профессионального образования по профессии
«токарь».
Конкурс профмастерства будет проходить на базе

первого и второго ремонтно-механических цехов за-
вода, так определено приказом № 1579 по предприя-
тию от 16.10.2007 г. Руководителям подразделений не-
обходимо выбрать кандидатуры молодых рабочих для
участия в конкурсе и подать заявки в отдел подготов-

Îôèöèàëüíî

Ãîðîäñêîé êîíêóðñ ïðîéäåò íà «Àìóðìåòàëëå»
ки персонала. До времени проведения конкурса от-
ветственным за это непростое мероприятия необ-
ходимо успеть сделать многое: подобрать практи-
ческие задания по степени сложности, соответству-
ющей разрядам участников конкурса. Подготовить и
отремонтировать оборудование, инструмент, осна-
стку. Подготовить рабочие места по количеству уча-
стников конкурса. Подготовить экзаменационные би-
леты и другую документацию для проведения конкур-
са. Художественно оформить места проведения кон-
курса, радиофицировать их. А в день проведения кон-
курса организовать питание участников конкурса и
обслуживание автотранспортом.
Для подведения итогов конкурса создана комис-

сия под председательством Г.М. Плотникова, дирек-
тора по персоналу и общим вопросам.

В ХАБАРОВСКОМ крае обсудили проблемы
роста цен на продовольственные товары.
По данным  статистики, цены в крае вырос-

ли практически по всем позициям. Только по отноше-
нию к августу в сентябре выросли цены на масло жи-
вотное до 30%, масло растительное до 42%, мука
высшего сорта до 38%, крупа манная до 60%, мака-
ронные изделия до 11,5%.
Эти цифры прозвучали 12 октября на совещании

правительства края, где обсуждались меры по пре-
дотвращению роста цен на продовольственные това-
ры. Оказалось, что в крае до сих пор не проведен ана-
лиз ситуации. На совещании было принято решение в

Â êðàå Î ïðîáëåìå ðîñòà öåí
течение 10 дней проанализировать положение, прове-
сти проверки всех звеньев цепи от производителя до
прилавка и установить, где возможно применяются
повышающие коэффициенты  и надбавки. Нет ли кор-
поративного сговора?
Министерству пищевой промышленности и потре-

бительского рынка края, управлению федеральной ан-
тимонопольной налоговой службы по краю, краевому
комитету по ценам и тарифам, правоохранительным
органам предложено сформировать перечень показа-
телей по ассортименту и изменения цен, для ежене-
дельного мониторинга организовать проверки оптовых
и торгующих организаций.
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Ó÷ðåäèòåëü: ÎÀÎ «Àìóðìåòàëë»
Àäðåñ ðåäàêöèè:

681000, ã. Êîìñîìîëüñê-íà-Àìóðå,
óë. Çàâîäñêàÿ, 2.

Òåë.: 24-63, 32-72, 23-52.

Îòâåòñòâåííîñòü çà ñîäåðæàíèå
ðåêëàìû íåñóò ðåêëàìîäàòåëè.

Òî÷êà çðåíèÿ ðåäàêöèè íå âñåãäà
ñîâïàäàåò ñ ìíåíèåì àâòîðîâ.

Ïîäïèñàíî â ïå÷àòü 25.10.2007 ã.
Ãàçåòà îòïå÷àòàíà îôñåòíûì ñïîñîáîì

â òèïîãðàôèè «Æóê». Òèðàæ 1000

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Ðåãèîíàëüíîì
óïðàâëåíèè ïî ïå÷àòè (ã. Õàáàðîâñê).

Ðåã. íîìåð ÏÈ ¹ 15-0648.

Ðåäàêòîð
Ë.È. ÃÅÐÀÑÈÌÅÍÊÎ.

Ôîòîêîððåñïîíäåíò
Àëåêñåé ÒÅÏËßÊÎÂ.

ÎÒÂÅÒÛ
íà êðîññâîðä, îïóáëèêîâàííûé â íîìåðå çà 19 îêòÿáðÿ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Парус над
марселем. 7. Придворный кинолог.
8. Косточка среднего уха. 9. ... до
ушей. 10. Китайская крапива. 11.
Хищное млекопитающее семейства
псовых.  13. Порода служебных,
сторожевых и декоративных собак.
14. Франко-фламандский компози-
тор, служивший при дворе француз-
ского короля Людовика XI. 17. Рос-
сийский адмирал, один из лидеров
белого движения во время Граждан-
ской войны в России. 18. Американ-
ский карьерист. 20. Пища. 22. Уско-
ритель протонов. 23. Религиозный
центр ислама. 24. Древнегреческий
город-государство в Крыму.

По горизонтали:  1. Подробность. 9. Гинкго. 10. Описка. 12. Мюзет. 14. Ревель. 15.
Кнопка. 16. “Олеся”. 18. Нолик. 20. Норов. 22. Копытка. 23. Иблис. 24. Отара. 25. Статист.
27. Кореш. 30. Иктин. 32. Спесь. 33. Лисипп. 34. Стамиц. 35. Фауст. 37. Кривда. 38.
Азимов. 39. Филадельфия.

По вертикали:  2. Осколок. 3. Роом. 4. Близнецы. 5. Окот. 6. Трианон. 7. Финвал. 8.
Шкипер. 11. Кронциркуль. 13. Развратница. 16. Оболтус. 17. Яркость. 19. Икике. 21. Оптик.
26. Тщедушие. 28. Ростра. 29. Шиповки. 30. “Интриги”. 31. Тумбок. 35. Фаза. 36. Тать.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сахарный пе-
сок низкого качества. 2. В междуна-
родном праве: согласие одного го-
сударства принять  лицо, предло-
женное другим государством, в ка-
честве дипломатического предста-
вителя. 3. Котомка нищего. 4. Ан-
тичный стрелок. 5. Мужской монас-
тырь. 6. Государство в Азии. 7. Рас-
сказ Михаила Зощенко. 12. Рыболов-
ная снасть. 13. Город на Сицилии.
15. Элементарная частица. 16. Мяс-
ное кушанье. 17. Защитный голов-
ной убор. 19. Старение машины,
организма. 21. Прохладительный на-
питок из разбавленного водой сока
ягод.

ЗАБОЛЕВАНИЕ характери-
зуется стойким повыше-
нием артериального

давления выше границ физиологи-
ческой нормы (140/90 мм рт.ст.).
Предрасполагающие факторы рис-
ка: наследственность, психичес-
кая травматизация, и перенапря-
жение центральной нервной систе-
мы,  чрезмерное употребление по-
варенной соли, низкий уровень фи-
зической активности, ожирение,
злоупотребление алкоголем, куре-
ние, пожилой возраст, перенесен-
ные заболевания почек и др. Не-
рвный фактор является одной из
главных причин повышения арте-
риального давления. Это острые и
хронические психо-эмоциональные
стрессы, постоянное умственное
перенапряжение. Повышению арте-
риального давления также способ-
ствуют последствия черепно-моз-
говой травмы, гипоксия мозга.
При отсутствии осложнений ги-

пертоническая болезнь на первой
стадии может протекать  почти
бессимптомно и выявляется лишь
при случайном осмотре пациента.
Возможные проявления: периоди-
чески возникающие головные боли,
головокружение, шум в ушах,
мелькание «мушек» перед глаза-
ми, а также боль в области серд-
ца, сердцебиение. Учитывая воз-

Áóäüòå çäîðîâû! Ãèïåðòîíè÷åñêàÿ áîëåçíü
можность колебаний артериально-
го давления, диагноз гипертоничес-
кой болезни основывают на резуль-
татах многократного его измерения.
В зависимости от степени повыше-
ния артериального давления у боль-
ных гипертонической болезнью вы-
деляют гипертензию первой, второй
и третьей степени: 1 — АД 140/159-
90/99 мм рт. ст; 2 — АД 160/179-100/
109 мм рт. ст; 3 — АД  выше 180/110
мм. рт. ст.
Повышенное артериальное дав-

ление со временем приводит к из-
менению сосудов, нарушению рабо-
ты сердца, мозга, почек, зрения, эти
органы называют «мишенями» ги-
пертонической болезни.
Выделяют три стадии заболева-

ния. Первая, начальная, характери-
зуется непостоянным повышением
артериального давления, которое
быстро нормализуется самостоя-
тельно (на этой стадии поражение
органов «мишеней» отсутствует).
На второй стадии – стабильное по-
вышение артериального давления,
которое устраняется  только при
помощи лекарственных средств,
имеются начальные признаки пора-
жения органов «мишеней». На тре-
тьей стадии выявляются  целые
комплексы поражений органов «ми-

шеней», обусловленных органичес-
кими изменениями в сосудах и кро-
воснабжаемых ими органов. Это
может привести к стенокардии, ин-
фаркту миокарда, сердечной недо-
статочности, инсульту, почечной
недостаточности и др.
На любой стадии гипертоничес-

кой болезни возможны резкие
подъемы артериального давления —
гипертонические кризы. Они сопро-
вождаются внезапным повышени-
ем артериального давления и вы-
раженной симптоматикой (сильная
головная боль, тошнота, рвота, го-
ловокружение, сжимающие боли в
области сердца, сердцебиение,
дрожь во всем теле, тремор рук,
появление пятен на коже лица, шеи,
возбуждение и др.).
Таким образом, гипертоническая

болезнь является одним из основ-
ных факторов развития многих сер-
дечно-сосудистых заболеваний. Пе-
регрузка давлением может приво-
дить к  развитию геморрагического
инсульта (кровоизлиянию), рассла-
иванию аневризмы аорты, отеку
легких. Ускоренное развитие атерос-
клероза аорты в условиях повышен-
ного артериального давления при-
водит к развитию ишемической бо-
лезни сердца (включая инфаркт ми-

окарда, аритмии, внезапная
смерть), ишемического инсульта,
облитерирующего атеросклероза
нижних конечностей и т.д.
Лечение гипертонической болез-

ни начинают с немедикаментозных
методов, включающих лечебное
питание (с ограничением приема
жидкостей и поваренной соли), при
ожирении – ограничение суточной
калорийности рациона. В первую
очередь — исключение стрессовых
ситуаций, нормализация режима
труда и отдыха. Так же ограниче-
ние приёма алкоголя, отказ от ку-
рения, лечебная физкультура, теп-
лые хвойные ванны, циркулярный
душ, прием успокоительных травя-
ных настоев (валериана, пустыр-
ник, мята и др.). Медикаментозное
лечение гипотензивными препара-
тами (т.е. снижающими давление)
проводится при стойком повыше-
нии артериального давления, а так-
же при неэффективности немеди-
каментозного лечения. Его назнача-
ет только медицинский работник.
Своевременное обращение к вра-
чу, постоянный контроль артери-
ального давления, соблюдение здо-
рового образа жизни при совре-
менном  выборе препаратов на
ранних стадиях заболевания дает
очень хороший эффект в лечении
гипертонической болезни.

Ã. ÊÎÑÈÖÛÍÀ,
ôåëüäøåð çäðàâïóíêòà.
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К ОМАНДУ  ветеранов
«Металлург» хорошо
знают не только в на-

шем городе, но  и в Хабаровском
крае. Уже на протяжении двух
десятков лет радует она победа-
ми на различных турнирах по-
клонников футбола и своих бо-
лельщиков. Вот и сейчас коман-
да уверенно одержала победу в
прошедшем недавно турнире на
кубок им. Н.П. Старостина, заво-
евав второе место в краевом
чемпионате. Вот уж поистине: не
стареют душой ветераны! С осо-
бой гордостью называю имена
старожилов команды и ветера-
нов нашего предприятия: Ю.П.
Григорьев (заводоуправление),
В.И. Воронин (УКСиР), А.М. Коп-

Ñïîðò

Ïîáåäû
«Ìåòàëëóðãà»

тев (механический цех № 1), С.А.
Гордеев (СБ).
Не отстает от ветеранов и

младшее поколение футболис-
тов, которое вливается в нашу ве-
теранскую команду. Этот факт
радует и вселяет надежду, что
наша команда еще долго будет
жить и радовать любителей это-
го активного вида спорта.
Хочу пожелать команде «Ме-

таллург» дальнейших успехов в
предстоящих соревнованиях,
блестящих побед, крепкого здо-
ровья  и оптимизма. Удачи вам и
вашим семьям!

Ñ. ÊÅÍßÉÊÈÍ,
òðåíåð êîìàíäû «Ìåòàëëóðã»,

ìàñòåð ïî ïîäãîòîâêå
ïðîèçâîäñòâà ÖÃÏ.

27 октября свой юбилей от-
мечает бухгалтер ремонтно-
механического цеха № 2 Люд-
мила Борисовна ДЕНИСОВА.
Коллектив РМЦ-2 сердечно по-

здравляет Людмилу Борисовну со
знаменательным событием и да-
рит ей следующие строки:
Пусть юбилейная

сегодняшняя дата
В судьбе оставит добрый след,
Желаем Вам всего,

чем жизнь богата —
Здоровья, счастья, мира,

долгих лет!

27 октября — юбилей у при-
емосдатчика груза и багажа
цеха обеспечения производ-
ства и складского хозяйства
Ирины Федоровны МАТВИЕНКО.
Коллектив цеха от всей души

поздравляет Ирину Федоровну,
желает ей здоровья, счастья и
благополучия:
От всей души желаем счастья,
Много-много долгих лет,
Ну, а главное — здоровья,
Чего дороже в жизни нет.

27 октября слесарь-ремонт-
ник СПЦ Олег Анатольевич
ГЛОТОВ отмечает 45-летие.
Коллектив цеха поздравляет

Олега Анатольевича и от всей
души желает ему здоровья, счас-
тья, удачи и благополучия.

28 октября исполняется 50
лет электромонтеру СПЦ Оле-
гу Владимировичу КУТРУНОВУ.
Коллектив цеха сердечно по-

здравляет юбиляра и желает все-
го самого доброго и наилучшего:
Хотим пожелать,

чтоб в жизни везло,
Чтоб было на сердце

легко и светло,
Чтоб стал каждый день

светлей и теплей
От ласковых слов

и улыбок друзей.

29 октября свой 35-летний
юбилей отметит электро-
слесарь электроремонтного
цеха Виталий Владимирович
ЛАПКИН.
Коллектив цеха поздравляет

юбиляра и шлет наилучшие поже-
лания:
Желаем счастья и добра,
Здоровья, радости и силы,
Душа пусть будет молода—
Неважно, сколько лет пробило!

ПОПРАВКА
В 41-м номере нашей газеты на первой полосе подпись на фото сталевара

читать так: «Начальник смены И.В. Деменев». Приносим извинения за допу-
щенную ошибку.
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